



Boletín de verano 2024

***¡Llamamiento a todos los profesores y centros de FP!
¡Hemos hecho esto gratis y disponible sólo para ti!***

Sesión 12.5- Cerrar la brecha: educación y formación para una restauración ecológica eficaz, 28 de agostoth de 13:00-15:00 EEST durante la Conferencia Europea de la Sociedad para la Restauración Ecológica.

Invitación a participar

TEAM#UP ha trabajado con los organizadores de la conferencia SERE2024 para que esta sesión sea gratuita y de libre acceso, especialmente para centros de FP, profesores y estudiantes interesados en la restauración ecológica (una valiosa habilidad verde). Te invitamos a verla y escucharla.

Lo más destacado de la sesión:

- Enfoques multidisciplinares de la restauración ecológica
- Estrategias de educación y formación para una transferencia eficaz de conocimientos
- Compromiso y participación de los profesionales que inician su carrera

Detalles de la sesión:

- Fecha y hora: 28 de agosto de 2024, 13:00-15:00 EEST
- Formato: Híbrido (presencial y en línea)
- Acceso gratuito en línea: [Inscripción SERE2024 \(publicon.ee\)](https://publicon.ee)
- Página web de la conferencia: <https://sere2024.org>

La urgencia de abordar el declive de la biodiversidad y el cambio climático ha catapultado la restauración ecológica al primer plano de la agenda medioambiental. A pesar de los importantes avances



científicos y técnicos, el éxito de los proyectos de restauración ecológica a menudo se queda corto. Uno de los principales motivos es el insuficiente intercambio de conocimientos entre científicos, profesionales y responsables políticos. Aumentar el flujo de conocimientos sobre restauración ecológica entre todas las partes interesadas, incluidos tanto los profesionales noveles como los experimentados, puede mejorar sustancialmente los resultados de la restauración. Sin embargo, para ello es necesario un cambio transformador que aproveche los conocimientos existentes y, al mismo tiempo, tenga en cuenta las necesidades y perspectivas de las generaciones futuras.

Nos complace anunciar una sesión especial dedicada a explorar vías para lograr este cambio transformacional necesario como parte de la **Conferencia SERE2024 en Tartu, Estonia**. La sesión se centrará en la mejora del intercambio de conocimientos en restauración ecológica, haciendo hincapié en la multidisciplinariedad, la educación y la formación, y la participación activa de los profesionales que inician su carrera.

Esta sesión híbrida (presencial y de libre acceso en línea) está organizada por el Grupo de Trabajo sobre Educación y Formación de la Sociedad Europea de Restauración Ecológica (SERE WGET), TEAM#UP y YOUNG#ER. SERE WGET se dedica a promover la educación y la formación en restauración ecológica. TEAM#UP, un proyecto financiado por Erasmus+, se centra en compartir conocimientos, herramientas, formación y recursos para la restauración ecológica en la Educación y Formación Profesionales (EFP). YOUNG#ER es una iniciativa de SERE diseñada para apoyar y comprometer a estudiantes y jóvenes profesionales en la restauración ecológica en toda Europa.

Coordinadores:

- Patricia María Rodríguez González, Universidad de Lisboa, Portugal
- Ryan Campbell, Universidad de Ciencias Aplicadas de Anhalt, Alemania
- Álvaro Roel Bellot, Imperial College London, Reino Unido

Esta sesión es el resultado de los esfuerzos de colaboración de los miembros del proyecto SERE WGET y TEAM#UP: Patricia María Rodríguez González, Ryan Campbell, Álvaro Roel Bellot, Joakim Andren, Jordi Cortina-Segarra, Sébastien Gallet, Melinda Halassy, Anita Kirmer, Agustín Merino, Markus

Meyer, Simon Moolenaar, Mark Nason, Bruna Paolinelli Reis y Emanuela Weidlich.

Visita de la NVT (National VET Team) española al IES El Palmeral

Por: Cristina Martínez, Profesora de FP en el IES El Palmeral

El Equipo Nacional Español de FP (ENF) es una iniciativa promovida por la Unión Europea y el SEPIE (Servicio Español para la Internacionalización de la Educación) en la que participan representantes de la Consejería de Educación; del Ministerio de Educación, Formación Profesional y Deporte; beneficiarios de proyectos de movilidad con amplia experiencia en Erasmus+; así como evaluadores de proyectos en el ámbito de la Formación Profesional. Entre sus objetivos de Formación Profesional se encuentran contribuir a su internacionalización, equidad, refuerzo de las cualificaciones y promoción de su competitividad.

El 13 de mayo de 2024, la NVT española visitó el IES El Palmeral para conocer los proyectos que se desarrollan en el centro enfocados a la sostenibilidad y en particular el proyecto COVE TEAM#UP. Fueron recibidos por Fulgencio Bermejo (Director), Fran Torá (Jefe de Estudios), Cristina Martínez y Juan Román Patiño (miembros del proyecto Team#UP del IES El Palmeral). Mostraron a los representantes de NVT las instalaciones de Formación Profesional Agraria del centro y les presentaron el proyecto TEAM#UP.



Más tarde, ese mismo día, se celebró una reunión en línea con Ryan Campbell (Director del Proyecto Team#UP en la Universidad de Anhalt, Alemania), Pablo Ascasíbar (Agresta, España), Loida Moya y Miguel Orrico (CIDA - Centro de Innovación Digital Avanzada de la Comunidad Valenciana, España) para que el NVT conociera mejor TEAM#UP y recibiera detalles sobre su propósito y expectativas. Durante esta reunión, fue posible intercambiar opiniones, ideas y comentarios, lo cual es fundamental para enriquecer y aumentar el impacto de TEAM#UP.

Por último, el antiguo alumno Alberto Cánovas, que participaba en esta reunión, compartió su experiencia en la realización de la Formación en Centros de Trabajo dentro de un proyecto medioambiental llevado a cabo por una universidad italiana.

Para más información, visite

<http://sepie.es/iniciativas/nvt/index.htmlIndex.html>

El Servicio Español para la Internacionalización de la Educación (SEPIE) ha **invitado al IES El Palmeral** a participar en la Conferencia Nacional de Difusión de Equipos de FP que se celebrará en Santiago de Compostela, del 9 al 11 de julio de 2024, **para dar a conocer el Proyecto TEAM#UP a otros centros españoles**. La conferencia de este año abordará la prioridad Erasmus+ de "Medio ambiente y lucha contra el cambio climático".

Únase al Foro de Excelencia Profesional (COPCoVEs) 2024, 10-12 de septiembre, Lyon, Francia



Este Foro es un evento por y para los Centros de Excelencia Profesional de toda Europa, para intercambiar experiencias, compartir lecciones aprendidas, inspirarse mutuamente con las mejores prácticas, crear sinergias entre sectores y co-crear soluciones para retos comunes en la implementación de sus Centros de Excelencia Profesional.

Para más información, visite <https://copcoves.eu/forum-2024/>

TEAM#UP en la Conferencia GREENOVET

La conferencia GREENOVET sobre "Excelencia profesional para una Europa verde" se celebró los días 5 y 6 de junio de 2024 en el FH JOANNEUM de Graz (Austria). Este evento atrajo a un variado abanico de asistentes, entre los que se encontraban responsables políticos, educadores, investigadores y representantes de instituciones de formación profesional, así como expertos en tecnología verde y desarrollo sostenible.

La sesión inaugural contó con un discurso de bienvenida de Barbara Eibinger-Miedl, Consejera de Economía, Turismo, Europa, Ciencia e Investigación, seguido de una mesa redonda sobre los Centros Europeos de Excelencia Profesional y la Transición Verde. Entre los principales ponentes se encontraban Doris Kiendl, Directora General de GRETA, y Bojan Jovanovski, Coordinador del proyecto GREENOVET. Durante la conferencia, los participantes tuvieron la oportunidad de

visitar diversas instalaciones, como el Laboratorio de Procesamiento de Alimentos y la Ingeniería de Automoción de FH JOANNEUM, la Aldea Verde de HTL BULME y el Centro de Investigación del Hidrógeno, HyCentA; y asistir a **una exposición sobre iniciativas docentes para el desarrollo de competencias ecológicas.**



Esta fue una gran oportunidad para que el equipo TEAM#UP estableciera varios contactos valiosos para mejorar potencialmente la colaboración y ampliar la red del proyecto; y para promocionar el proyecto a través de un stand en la sesión de exposición donde los asistentes tuvieron la oportunidad de experimentar uno de nuestros sitios de restauración ecológica en Albatera. Esta presentación interactiva suscitó un gran interés y ofreció una visión práctica de nuestra labor de restauración medioambiental.

Descubra EUROPEA-Internacional: La formación profesional ecológica pionera en Europa

europa international

Por: Karolina Sikala, coordinadora nacional EUROPEA Dinamarca

¿Le apasionan las prácticas sostenibles en agricultura, horticultura o silvicultura? ¡No busque más! EUROPEA-International se dedica a promover la educación y formación profesionales (EFP) en el floreciente sector ecológico europeo.

Su variada red abarca profesiones de restauración ecológica, agricultura, ganadería, horticultura, paisajismo, silvicultura, estudios equinos, etc., y engloba todos los cursos basados en la tierra bajo el amplio paraguas de la EFP ecológica.

¿Por qué afiliarse a EUROPEA-Internacional?

1. Oportunidades inigualables para establecer contactos:

Conozca a profesionales afines de toda Europa. Organizamos reuniones bianuales en distintos países de la UE, que ofrecen una plataforma para establecer contactos, compartir buenas prácticas y mantenerse al día de las últimas tendencias en educación ecológica.

2. Intercambio de buenas prácticas:

Benefíciense de un rico intercambio de ideas y metodologías. Nuestros miembros comparten prácticas innovadoras que mejoran la calidad de la formación profesional y la educación en el sector ecológico.

3. Cursos exclusivos:

Acceda a cursos especializados adaptados a las necesidades de la industria ecológica. Mejore sus habilidades y conocimientos a través de nuestros completos programas de formación.



4. Difusión del proyecto:

Aproveche nuestra amplia red para difundir sus proyectos. EUROPEA-Internacional es la plataforma ideal para dar a conocer sus proyectos o compartir sus éxitos.

5. Hallazgo de socios:

Encuentre nuevos socios para sus proyectos sin esfuerzo. Nuestra asociación destaca a la hora de poner en contacto a sus miembros con posibles colaboradores, fomentando asociaciones que dan lugar a proyectos e iniciativas innovadores.

Únase a EUROPEA-Internacional, que reúne a 24 redes nacionales EUROPEA, que representan a cientos de centros de FP ecológica de toda Europa. Juntos, están cultivando el futuro de las profesiones verdes y el desarrollo sostenible.

Para más información, visite <https://europea.org/>

EUROPEA- Internacional "Unir escuelas y educación verdes"



**Co-funded by
the European Union**



TEAM#UP es un proyecto Erasmus+ para compartir conocimientos, herramientas, educación y recursos en restauración ecológica para diferentes comunidades de la República Checa, Alemania, Noruega y España. Se trata de un proyecto de cuatro años de duración, del 15 de junio de 2023 al 14 de junio de 2027. TEAM#UP sirve como punto de



referencia para la incorporación de formación educativa y de habilidades de actividades de restauración ecológica para escuelas de formación profesional secundaria, con la participación de universidades, y socios prácticos, facilitando la transición hacia una sociedad más verde y resiliente al clima.

Financiado por la Unión Europea. Las opiniones expresadas son las del autor y no reflejan necesariamente la posición oficial de la Unión Europea o de la Agencia Ejecutiva en el Ámbito Educativo y Cultural (EACEA). Ni la Unión Europea ni la EACEA son responsables de las opiniones expresadas.